



Se hacen bolas con participación

Con algunas quejas por la tardía decisión de realizar una estimación de participación ciudadana, el Consejo General del INE aprobó realizar un mecanismo, a través del Sistema Integral de la Jornada Electoral (SIJE) a fin de difundirla la misma noche de la jornada electoral, utilizando mil 644 casillas, que corresponden al 2% de las casillas previstas de instalación el próximo domingo.

Por unanimidad de votos se hizo la adenda a ese Sistema para poder realizar la estimación, que estará a cargo de dos expertos que previamente han trabajado con el INE, la doctora en ciencias matemáticas, Michelle Anzarut Chacaló y el doctor en matemáticas, Luis Felipe González.

El consejero Jaime Rivera votó a favor, pero antes expresó su preocupación por los riesgos que pudieran presentarse con una "decisión tardía" como modificar al SIJE para poderle incluir que las casillas que sean seleccionadas para la muestra, puedan incluir el número de la participación

ciudadana que se registró hasta su cierre.

Cabe recordar que la semana pasada la consejera presidenta Guadalupe Tadei dijo que el para determinar la participación sería una muestra mucho menor a la que se hace en un conteo rápido y mencionó que podrían tomarse entre 10 y 15 casillas de cada distrito, como muestra, cuándo en 2024, fue de 25 casillas.

Consideró que saber una estimación de la participación ciudadana durante la próxima elección dará "tranquilidad al país" por lo que el INE hará estimaciones del porcentaje de participación, a través de una pequeña muestra de casillas.

El ejercicio de estimación dijo en su momento que estaría a cargo de la dirección del Registro Federal de Electores, pues es una dirección ejecutiva "muy sólida" y "en ella tenemos una dirección de estadística, proyecciones.

— Aurora Zepeda